

DÉBAT

URBANISME AGRICOLE

INVENTER LA VILLE DU FUTUR À PARTIR DES CHAMPS

LA VILLE PAR LA TERRE



AVEC

HÉLÈNE BÉCHET Salariée de l'association « Terre de liens »

SYLVAIN GOURAUD Artiste

MAUD GRANGER REMY Présidente de l'association « Abiosol »

FLORENT SEBBAN Paysan à Pussay

DÉBAT ANIMÉ PAR

AUGUSTIN ROSENSTIEHL architecte, commissaire scientifique de l'exposition « Capital agricole »

JEUDI 24 JANVIER 2019 À 19H

21, BLD MORLAND - 75004 PARIS

WWW.PAVILLON-ARSENAL.COM

**PAVILLON de
l'ARSENAL**
Centre d'urbanisme
et d'architecture de Paris
et de la Métropole parisienne

La métropole parisienne ne possède une autonomie alimentaire que de 3 jours et s'est fixée un objectif ambitieux de 50 % d'alimentation de proximité dans la restauration collective en 2020. La question de savoir comment produire localement devient un enjeu majeur des dix prochaines années. L'aménagement du territoire de demain ne pourra se faire en éludant la question agricole car l'interdépendance ville / campagne est essentielle et les urbains que nous sommes commençons à peine à s'en rendre compte. Il nous apparaît donc primordial de nous inspirer des pratiques de ces rares acteurs qui sont proches de la terre, ces « nouveaux terriens » qui réinventent la ville à partir des champs.

De nombreux projets naissent chaque jour, qui replacent l'homme au cœur des interactions villes / agriculture. Certains défrichent ce chantier immense pour reconquérir le béton des villes, d'autres sont de véritables structures qui rivalisent d'efficacité avec les formes d'urbanisation classiques, tout en conservant la capacité des terres à produire et le respect du vivant, humain et non humain. Nous voudrions vous les présenter pour montrer qu'une place vertueuse de la nature en ville est à l'œuvre.

Le pôle *abiosol* est composé de l'association « Terre de liens », du réseau des AMAP d'Île-de-France, du « Groupement des Agriculteurs Bio » et de la coopérative « les champs des possibles ». Ils viendront nous parler de leurs expériences de terrain de leurs contraintes mais aussi des pratiques qu'ils inventent au quotidien.

Sylvain Gouraud / Augustin Rosenstiehl

Afaf Gabelotaud

Adjointe à la Maire de Paris,
chargée des politiques de l'emploi
Présidente du Pavillon de l'Arsenal

Alexandre Labasse

Directeur général
du Pavillon de l'Arsenal

Jean-Louis Missika

Adjoint à la Maire de Paris,
chargé de l'urbanisme, de l'architecture,
du projet du Grand Paris, du développement
économique et de l'attractivité

ont le plaisir de vous convier à la conférence

LA VILLE PAR LA TERRE

Inventer la ville du futur à partir des champs

Jeudi 24 janvier 2019 à 19h
au Pavillon de l'Arsenal,
21, boulevard Morland – Paris 4^e

Entrée libre dans la limite des places disponibles

Débat organisé à l'occasion de l'exposition
« Capital agricole, chantiers pour une ville cultivée »
avec :

Hélène Béchet

Salariée de l'association « Terre de liens »

Sylvain Gouraud

Artiste

Maud Granger Remy

Présidente de l'association « Abiosol »

Florent Sebban

Paysan à Pussay

Débat animé par **Augustin Rosenstiehl**
Architecte et commissaire scientifique de l'exposition « Capital agricole »

Pavillon de l'Arsenal

Centre d'information, de documentation et d'exposition
d'urbanisme et d'architecture de Paris et de la Métropole parisienne
21, boulevard Morland – Paris 4^e | 01 42 76 33 97 | www.pavillon-arsenal.com